

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Viernes 6 Junio 1890

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XIX

Núm. 5.228

Correspondencias

Madrid 2 Junio.

Al decir de los periódicos de hoy, el Consejo celebrado anoche por los ministros en el domicilio privado del Sr. Sagasta tuvo por principal y casi exclusivo objeto ocuparse en los proyectos del Sr. Moret, que, como ayer dije, constituyen un nuevo plan financiero, y según noticias, que tengo por ciertas, se convino en que no era ya posible darles ahora lugar, porque, en cuanto á los que se refieren á los gastos estando ya discutidos y aprobados los de todos los departamentos ministeriales, no es posible volver sobre los gastos en ellos consignados, y en cuanto á los nuevos recursos imaginados por el Sr. Moret, parece como que se inclinaban algunos ministros á aceptarlos, para lo cual sería menester retirar el presupuesto de ingresos que ya está empezado á discutir.

Hay quienes, sin ser muy maliciosos, sospechan que por este medio se trata de alargar la discusión pendiente de los presupuestos, suspendiéndola ahora por algunos días, ocupándolos en examinar el proyecto de ley sobre el trabajo de los niños. Lo que sobre esto puedo decir como cierto es que esta tarde se reúne en pleno la comisión general de presupuestos para ocuparse en este asunto, lo cual á la fecha en que estamos y después del tiempo transcurrido desde que el proyecto de presupuesto se presentó por el gobierno á las Cortes, es un verdadero escándalo, además de una prueba directa de la falta absoluta de dirección que en todo tiene este gobierno.

Verdad es que, si no dirección y orden en los trabajos del Parlamento, que es lo que corresponde á los ministerios en el sistema constitucional, en la ocasión presente se ve claro el propósito de aprovechar esta anarquía para llevar á cabo el plan que ya públicamente esponen los amigos del gabinete, el cual consiste en que llegue la discusión de presupuestos hasta el último día del año económico para cerrar en seguida las Cortes é influir en que SS. MM. emprendan su viaje de verano, primero á la Granja y luego á San Sebastian, y decir, como suele el Sr. Sagasta, «aquí no ha pasado nada», para continuar viviendo en posesión del poder y lograr, como lograría de esta manera, que las Cortes actuales llegaran hasta abril del año próximo, con lo cual, según tengo ya demostrado, se haría imposible dar el decreto de disolución á otro que no fuese el mismo Sr. Sagasta.

Espero que, siendo tan conocido el plan, no será posible que se realice. Mientras que se urden estas tramas, nada se sabe del ferro-carril central de Cuba, negocio que, como anuncié desde el principio, ha dado y dará tanto que hablar aún después que sobre él se resuelva.—A.

París 1° Junio.

La política militante está adormecida para ceder momentáneamente el puesto á las cuestiones obreras y económicas, las cuales se han puesto de moda, y el mundo habla más ó menos juiciosamente de ellas.

Respecto de esta materia, parece existir una especie de rivalidad entre los distintos grupos y clases sociales, con objeto de ver quién demostrará mayor interés en favor de los trabajadores ó quién imaginará las más ingeniosas combinaciones á fin de mejorar su situación y conquistarse sus simpatías. Sin duda alguna, la intención es muy laudable; pero es preciso tener mucho cuidado en no traspasar los límites y no estraviar á los mismos á quienes se quiere favorecer, haciéndoles concebir ilusiones sobre el grado de mejora posible. Un refran muy prudente dice que no debe prometerse á los niños más manteca que pan, ó lo que es lo mismo, que no conviene deslumbrar á los obreros con esperanzas irrealizables. ¿Acaso ensanchando sin cesar el límite de las aspiraciones, no se corre el riesgo de exagerar las pretensiones y de aumentar en la misma pretensión los desengaños?

Ya dije que respecto de esta materia han sido sometidos al examen de nuestras Cámaras varios proyectos de ley algún tanto exagerados, especialmente una proposición del conde de Mun y de distintos diputados católicos, dirigida á reducir legalmente el jornal de trabajo á ocho horas. Esta limitación, obligatoria y forzosa hasta para los obreros que trabajan en su propio domicilio, es completamente quimérica é irrealizable respecto de un gran número de industrias; se halla en contradicción con la organización de nuestra enseñanza pública, que, sujeta á algo más de ocho horas de estudio y de trabajo á los hijos de aquellos mismos que quieren reducir á este lapso de tiempo el esfuerzo cotidiano del obrero, y sería la negación así de la libertad del obrero como de la del patrono. Sin embargo, halaga al trabajador y se la sostiene seriamente como si no fuese una pura utopía.

¡Y cuántos otros proyectos igualmente exagerados ó absurdos dentro del mismo orden de ideas han sido sometidos al Parlamento por el gobierno ó por los distintos grupos políticos! Hé aquí algunos que en verdad escitan la risa. En ellos se pide que el patrono no tenga libertad para despedir al obrero, ni aún en el caso de que le asistan motivos legítimos para ello; que el salario del obrero no pueda ser objeto de retención de ninguna clase, de modo que pueda librarse por completo de los proveedores; que tenga participación en los beneficios de las empresas, sin que pueda afectarle de ningún modo las pérdidas; que el Estado le asegure un minimum de salario; que el patrono le indemnice de todos los accidentes que puedan ocurrirle en su trabajo, aún cuando estos accidentes sean debidos á su imprudencia, á su descuido ó á su estado de embriaguez, y finalmente, que á imitación de los empleados, sea recompensado con una pensión después de treinta años de trabajo.

¿Acaso todo esto no traspasa los límites de lo juicioso y no tiende á hacer surgir ilusiones peligrosas en la inteligencia poco desarrollada de los obreros?

Y nótese que en todos estos proyectos

solo se habla de los obreros «de las ciudades», pero en manera alguna de los campesinos, es decir, de esta masa de trabajadores agrícolas que es al par la más numerosa, la más morigerada y la más digna de interés. Para ellos nada. A éstos se les deja cavar mucho más de ocho horas, desde el alba hasta la noche, bajo la lluvia y el sol y teniendo la mayor parte del tiempo por todo albergue miserables casuchas bajas, ahumadas é insalubres, en las que se amontonan todos los individuos de la familia.

El trabajador de los campos, sobre cuyas espaldas pesan todos los fardos, es la bestia de carga de nuestra democracia, mientras que el obrero de las ciudades es el gran señor, con toda suerte de ventajas y de privilegios.

Ayer mismo, el ministro de Comercio anunció, en nombre del gobierno, la próxima presentación de una ley relativa á la salubridad de los talleres, como complemento del proyecto ya presentado sobre la higiene de las habitaciones para obreros; luego reglamentos sobre el trabajo de las mujeres, sobre el trabajo de los adultos, sobre el trabajo de noche, etc.

Realmente, el Estado se mezcla en demasiadas cosas, y los conservadores que le animan por este camino es muy posible que tengan que lamentarlo algún día. Se han hecho revoluciones para conquistar la libertad del trabajo cuando no existía y ahora que se disfruta de ella se trata de cohibirla de todas maneras. ¡Esto es muy imprudente!

Todas las personas prudentes y reflexivas consideran, por el contrario, que en estas materias tan delicadas en las que se hallan en juego tantos intereses opuestos, la verdadera solución pacífica y equitativa es la libertad. Tal vez se concluirá por reconocerlo así y por atenerse á ello.—O.

PARIS 2 DE JUNIO

Escriben de Berlín al «Gaulois»:

«Decididamente ocurren cosas que pasan. Según dicen las personas que rodean al Emperador, sin hacer reservas de ninguna clase, y sin reparo alguno, el estado mental del príncipe de Bismark corre irremisiblemente peligro. Parece que uno de los médicos de Guillermo II, el doctor Lenthold, ha expresado su parecer diciendo que antes de dos años el príncipe será loco, y que presenta ya síntomas característicos, y precursores de reblandecimiento del cerebro. El doctor Schweninger, médico del gran canciller, rechaza enérgicamente estas aserciones y trata de impostores á los que las emiten.»

El estado de exasperación en el cual se encuentra el príncipe de Bismark, no es á propósito para calmarse. Escriben, en efecto, de Berlín al «Gil Blas»:

«Se tienen pruebas de que Bismark intriga en todas las cortes alemanas de poca importancia y en las del extranjero de la misma clase para suscitar toda especie de dificultades al Emperador. Se habla de la próxima revocación de varios altos funcionarios convictos de mantener relaciones

con el ex-gran canciller y que se unen á él en su oposición á las decisiones imperiales.

Se cree que el Emperador no tardará en tomar graves resoluciones respecto del príncipe de Bismark.»

—Tomamos de los periódicos franceses los siguientes telegramas:

«Berlín 1.º de junio.—El encuadernador Jarizensky, que en las elecciones ha sido candidato en oposición de M. Virchow, ha sido expulsado de Berlín, lo cual no concuerda con los rumores de la política liberal que corren.

El depósito central de provisiones de la guarnición de Berlín, situado en Alexanderstrasse, está ardiendo desde las once. Toda la ciudad está en el lugar del siniestro. Ha recibido quemaduras un bombero. Los daños son considerables.

Puede darse gran importancia al hecho de que el Sultán de Marruecos ha confiado á un teniente de zapadores prusianos de Rottemburgo la dirección de las obras de las fortificaciones que quiere levantar á lo largo de las costas.

Se asegura que se ha ajustado recientemente un tratado secreto con el Sultán de Marruecos para determinadas eventualidades.

Londres 1.º de junio.—Acabo de saber que se han enviado órdenes á la «Administración militar de Gibraltar» y á Malta para que se mande una cantidad considerable de material de guerra y de municiones á la isla de Chipre, la cual de este modo vá á convertirse en una de las estaciones más importantes de la Gran Bretaña en Oriente. Están instalados ya allí los acuartelamientos, pero es de creer que si Inglaterra consiente en evacuar más adelante el Egipto, procurará vigilar mucho cerca de la tierra de los Faraones, pues inmediatamente van á construirse nuevos edificios para alojar á muchos miles de soldados y un numeroso cuerpo de artillería.

Se trabaja con toda actividad en Woolwich, y esto explica la necesidad de atender sin tardanza á los armamentos de las dos plazas más fuertes que, en virtud del decreto ministerial, van á quedar desprovistas de provisiones por algún tiempo.

Se asegura además en los círculos militares de Londres que el príncipe de Gales irá á visitar á Chipre con el príncipe Alberto Victor y el duque de Edimburgo á principios de septiembre.

San Petersburgo 2 de junio.—Se ha declarado un incendio en el gran teatro Imperial, por fortuna hácia las cinco de la tarde, antes de principiar la función. Los bomberos han logrado dominar el incendio al cabo de dos horas. Todo el techo está completamente incendiado y lo demás muy destrozado. Todas las decoraciones han quedado reducidas á cenizas.»

Telégramas

París 3.—En el Consejo de ministros que hoy se ha reunido, M. Fallières ha anunciado que el sumario contra los nihilistas rusos sigue instruyéndose reservadamente con arreglo á las prescripciones del Código

de Enjuiciamiento criminal, añadiendo que no se comunicarán á nadie los documentos encontrados.

En la Cámara de los diputados ha continuado la discusión acerca del impuesto de 3 francos por hectólitro sobre los arroces y maíces; pero el ministro de Agricultura ha declarado que el gobierno aceptaba la proposición de M. Viette, diputado libre-cambista, y ha pedido el aplazamiento del debate, petición que ha sido rechazada por 349 votos contra 185, y el jueves continuará la discusión.

Lima.—Se han experimentado tres sacudimientos de tierra, mas fuertes que todos los que se han notado desde algunos años á esta parte.

París 3.—Háblase de haberse verificado nuevas prisiones de algunos jóvenes rusos residentes en esta capital, y á quienes se supone complicados en el asunto de las bombas explosivas.

Los nihilistas detenidos se hallaban en inteligencias con otro grupo de rusos residente en Suiza.

Algunos de los conspiradores habian logrado penetrar en Rusia, proponiéndose matar al Czar.

Nótase en Rusia grande agitacion nihilista.

La residencia del Czar está muy vigilada.

La familia imperial no se mueve de palacio, y si sale alguno de sus individuos va acompañado de una legion de policia.

Ayer se sintió un temblor de tierra en Lima.

Londres.—M. de Bismarck vendrá á Londres el sábado próximo; el emperador Guillermo desaprueba sus entrevistas con los corresponsales extranjeros, creyéndose que demostrará públicamente su disgusto.

Londres 3.—Halifax.—El «Bellorophon» buque almirante de la escuadra inglesa de la America del Norte, el «Canada», el «Camus», el «Partridge» y el «Buzzard» han llegado á las 10 de la mañana. El «Camus» ha salido llevando pliegos sellados con instrucciones reservadas del Almirantazgo. El «Canada» ha marchado á las 4. El «Bellorophon» y los demás navios se están a provisionando de carbon.

Berlin 3.—En el Reichstag ha sido presentada la candidatura de Bismarck para llenar el puesto de M. Betkmann Hollwig, dimidente.

Sofia.—Circula el rumor de haber sido descubierto un nuevo complot en el alto clero. El metropolitano Constantino ha sido detenido.

Berlin 3.—El 8.º Congreso de la Asociación de los librepensadores de Alemania se ha reunido desde el dia 1.º en Hannover, bajo la presidencia del célebre profesor Buchner.

Hamburgo.—Acaba de llegar inopinadamente M. de Bismarck. Ha visitado las obras del puerto en compañía del senador Petersen. El público le ha hecho una ovacion entusiasta.

Ha fallecido M. Gontaut-Biron, ex-embajador.

El «Daily News» publica un telegrama de Viena anunciando que se habia formado una conspiracion para secuestrar al príncipe soberano de Sofia y al primer ministro, durante su reciente viaje á Bourgas, y tenerlos detenidos hasta que se hubiese declarado libre á M. Panitza; pero M. Stambouloff hizo fracasar la conspiracion retardando la salida del tren.

BARCELONA 4 JUNIO

Se ha desarrollado una fiebre catarral adinámica en los caballos del regimiento de Alcántara acuartelado en la Barceloneta, siendo 25 los atacados y han fallecido algunos.

—Próximamente se celebrará en esta ciudad una reunion general de dependientes de comercio para ultimar el logro de las fiestas de los domingos.

—Los pocos fabricantes de curtidos de San Martín de Provensals que habian accedido á la jornada de nueve horas, volverán á elevarla á nueve y media, por lo cual se teme que los operarios se declaren en huelga.

—A pesar de las gestiones practicadas por las autoridades para llegar á una avenencia, no se ha conseguido terminar la huelga de oficiales carpinteros, que se inició el martes en Sabadell.

Algunos que intentaron volver al trabajo se vieron cohibidos por los huelguistas.

Procedentes de Manresa, Sallent y otras poblaciones de la alta montaña, se han presentado en Sabadell vários oficiales carpinteros en demanda de trabajo, siendo duramente apostrofados por los huelguistas.

—La huelga de los chocolateros no ha terminado. Los obreros de la fábrica de Atmatller no han tomado acuerdo ninguno, y para dar cuenta de sus gestiones á los de la clase, celebrarán hoy una reunion, de cuyos resultados daremos cuenta á nuestros lectores.

—Parece que algunas fábricas de esta capital y otras de los contornos pararán pronto sus trabajos, á causa de las grandes existencias almacenadas y de la subida que han sufrido las primeras materias.

—Por orden del Sr. Alcalde han quedado cesantes desde el 1.º del actual ciento veinte escribientes supernumerarios de las oficinas municipales de esta ciudad, haciéndose con esto una economía de 300 pesetas diarias.

—El lunes salió para Gibraltar la fragata de guerra brasileña «Almirante Barroso».

—En las regatas que tuvieron lugar el domingo por la tarde entre embarcaciones tripuladas por marineros de la fragata «Almirante Barroso», del cañonero «Pilar» y sócios del «Club de Regatas», salieron estos últimos vencedores en todas ellas.

—La recaudacion obtenida por todos conceptos por la Delegacion de Hacienda de esta provincia durante el pasado mes de Mayo fué la siguiente:

	Pesetas
Industrial,	1.334.483.75
Territorial,	2.078.532.62
Derechos reales,	317.822.53
Cédulas personales,	7.584.51
Viajeros y mercancías,	132.098.50
Papel sellado,	534.660.88
Consumos,	701.823.81
Alcoholes,	202.514.63
Aduanas,	3.197.360.07
Propiedades,	87.477.44
Demás conceptos,	1.674.500.23
Total,	10.268.948.97

Comparada esta suma con la de igual mes del año 1889, ha aumentado la recaudacion en 579.078.25 pesetas.

—Para el consumo de esta poblacion se cortaron durante el mes de Mayo 746 bueyes, 706 vacas, 2.641 terneras, 19.020 carneros, 868 cabritos y 2.984 corderos. Total 26.965 cabezas ganado que pesaron 762.400 kilos.

—Entraron en el puerto 230 buques españoles, 29 ingleses, 32 italianos, 3 alemanes, 2 griegos, 5 noruegos, 2 austro-húngaros, 1 holandés, 1 danés y 1 brasileño.

—A las ocho de la mañana de ayer amarró á la escollera del Este la corbeta-cruceiro de nuestra armada «Aragon». Dicho buque es muy parecido en su plantar á la «Castilla» con la diferencia de que tiene el casco pintado de blanco según costumbre en todos los buques de guerra que prestan servicio en el Archipiélago Filipino. Además de las 295 plazas que componen su dotacion, ha conducido la «Aragon» 156 trasportes, la mayor parte pertenecientes al personal de Marina que ha quedado escedente en virtud de las últimas economías.

Gacetilla

La parroquial iglesia de Santa María celebró ayer la festividad del Corpus con el esplendor acostumbrado. El altar mayor hallábase profusamente adornado é iluminado. A la misa mayor acudió un gentío

inmenso llenando por completo la nave del templo; el sermón estuvo á cargo del Beneficiado D. Jaime Totzó, Pbro.

Por la tarde, á las seis, salió la procesion que recorrió el trayecto anunciado; abrian la marcha fuerzas de la Guardia civil, seguían várias Asociaciones católicas con sus correspondientes pendones, algunos Colegios de esta ciudad, Comisiones de los Cuerpos é Institutos de esta guarnicion, siguíendo las Cruces parroquiales y Clero, dando la guardia al Santísimo, individuos del Cuerpo de Artillería. Al llegar á la calle de Deyá, la Custodia fué colocada en un modesto altar levantado al efecto.

Inmenso gentío ocupaba las calles del tránsito, sin que se notara irreverencia alguna no obstante de haberse notado en la procesion la falta de los dependientes municipales é individuos del Cuerpo de Seguridad.

El pueblo tributó debido homenaje al Rey de los Cielos, arrojando á su paso profusion de flores.

Daba la escolta de honor al Santísimo Sacramento un piquete del Cuerpo de Artillería con la música del Regimiento de Baza que ejecutó algunas piezas de su escogido repertorio, cubriendo la carrera las fuerzas de esta guarnicion.

A las seis de la mañana de hoy ha salido para el pueblo de Alayor el Juzgado de Instruccion de este Partido, al objeto de instruir las oportunas diligencias sobre ciertos hechos ocurridos en la tarde de ayer durante el curso de la procesion.

En el lugar correspondiente insertamos una relacion de nuestro corresponsal acerca de lo sucedido.

Por Real Orden de 26 de Mayo último se ha concedido á D.ª María Vanrell Netto de este vecindario, viuda del Capitan retirado D. Eusebio Lafuente Martinez, la bonificacion de un tercio por Cuba de la pension anual de 750 pesetas que disfrutaba, debiendo en su consecuencia abonarle el total desde el dia 19 Agosto de 1887, siguiente al fallecimiento de su esposo, con deduccion de las cantidades percibidas.

El miércoles por la noche abrióse al público la confitería «Las Delicias», propiedad de nuestro amigo y paisano D. Pedro de A. Valls. El acto fué amenizado por la sociedad «Sexteto de la Juventud», dirigida por el inteligente jóven D. Ignacio Gutierrez, que obsequió á su amigo, tocando en el salon del establecimiento escogidas piezas con verdadero ajuste y brillantez.

La banda que dirige el Sr. Mir, que recorria las calles de esta ciudad dando serenatas, obsequió tambien al Sr. Valls, alternando con la orquesta en la ejecucion de sus tocatas, circunstancias que atrajeron numerosísima concurrencia.

El nuevo establecimiento está montado con elegancia y surtido con profusion y variedad.

Deseamos al Sr. Valls pingües beneficios.

Hemos recibido un ejemplar de la novela original de D. Jacinto O. Picon, que lleva por título *La Honrada*, la tercera de la coleccion de novelistas contemporáneos que está publicando la casa editorial Henrich y Compañía establecida en Barcelona.

Dicha obra está correctamente impresa en papel superior, é ilustrada con multitud de grabados de esmerada ejecucion de los reputados artistas D. José L. Palliser y D. José Cuchy, siendo una prueba más del buen acierto que rige á los editores, á quienes deseamos lucrativos resultados.

El conocido gimnasta Sr. Silva dará el domingo próximo por la noche en el casino «El Progreso», del pueblo de San Luis, una amena funcion que promete estar concurrida, y cuyo programa insertamos en la seccion correspondiente de este número.

En el vapor-correo «Puerto-Mahon» llegaron ayer 18 reclutas destinados al Regimiento Infantería de Baza

Los pescadores dedicados á sus tareas en el punto conocido por *bol de fora*, han cogido 16 sirvías, que se han vendido esta mañana en el mercado á 45 céntimos de peseta la libra de 400 gramos.

El sábado fué capturado por el Cuerpo de vigilancia de esta ciudad un sujeto á quien se le sigue causa criminal por hurto en el Juzgado de primera Instancia de Ibiza.

Cartas detenidas durante el mes de Mayo último:

Mahon: José Mestres; Miguel Sintas; Angel Puentes; Francisco Tuduri; Antonio Sautalla; Juan Treserra; Estéban Cirera; Maria Juan; Catalina Florit. Villa-Carlos: Juan Mari; María Cabanillas; María Cabanillas. Alayor: Juan Meliá; Serafín Orfila.

Relacion de la carga que condujo ayer el vapor-correo «Puerto-Mahon»:

1 caja tejidos; 22 fardos bacalao; 2 id. tejidos; 4 cajas lata en planchas; 1 id. estaño; 1 id. pieles; 1 id. suela; 10 fardos bacalao; 9 id. pieles curtidas; 141 id. vários; 7 cajas productos farmacéuticos; 3 fardos suela; 4 id. id; 6 id. productos farmacéuticos; 4 id. tejidos; 9 id. algodón; 2 id. mármol; 125 sacos trigo; 12 bocoyes vino; 1 id. aguardiente; 14 fardos bacalao; 142 sacos harina; 20 id. fécula de patata; 6 cajas conserva; 1 pipa aguardiente; 6 bales papel estraza; 2 paquetes hierro en barra; 25 cajas fruta; 1 pipa aceite; 40 sacos azúcar; 2 id. cacao; 42 tablonos; 2 barriles vino; 16 sacos azúcar; 5 id. café; 4 fardos tejidos; 14 id. pieles y suela; 106 sacos azúcar; 50 id. id.; 20 id. maíz; 3 cajas chocolate; 1 id. dulces secos; 2 barriles cerveza; 1 caja manteca de cerdo; 1 id. vidrio hueco; 1 id. abanicos; 3 fardos cáñamo; 1 paquete adornos de metal; 2 cajas goma elástica; 3 id. cerveza; 3 fardos papel pintado; 2 bultos algodón para medias; 1 caja bujías; 1 id. magnesia, y otros efectos.

Con gusto reproducimos á continuacion la circular que el Sr. Gobernador civil publica en el «Boletín Oficial» de la provincia, correspondiente al martes último, relativa á juegos prohibidos.

Mucho celebramos los propósitos que el Sr. Moncada manifiesta en la circular aludida, y esperamos se llevará la misma á debido cumplimiento por los dependientes de su autoridad, pues de lo contrario vendría á ser una circular más, en el fárrago inmenso de las que existen sobre este asunto, y vienen á ser en la práctica letra muerta:

«GOBIERNO CIVIL.—Orden público—Circular.—En la persuacion de que el vicio del juego á los prohibidos es uno de los principales orígenes de la criminalidad y cuando menos la causa y desasosiego de muchas familias en todas las clases sociales, considero uno de los primeros deberes de mi autoridad tomar con empeño su persecucion, cumpliendo con ello además las disposiciones que sobre el particular há dictado el Gobierno de S. M., siendo tanto más necesaria en esta provincia donde se cuentan en número extraordinario las Asociaciones, Círculos de recreo y Casinos de toda clase.

Por tanto y á fin de que, así los funcionarios administrativos, como Guardia Civil, Cuerpo de Vigilancia y todos los dependientes de mi autoridad en esta provincia, no puedan abrigar dudas en el cumplimiento de sus deberes en materia que la civilizacion actual ha hecho tan compleja, hé dispuesto sean reproducidas en el «Boletín Oficial» la R. O. circular del Ministerio de la Gobernacion de 14 de Setiembre de 1888 y demás de referencia, para que por todos sean exactamente cumplidas; en el bien entendido de que así como hallará

en mí el más decidido apoyo en las gestiones que al efecto practiquen, me encontrarán inexorable en castigar la menor omisión ó falta que signifique tolerancia del pernicioso vicio que á todo trance me he propuesto impedir.—Palma 3 Junio de 1890.—El Gobernador.—Lorenzo Moncada.»

Hé aquí los vapores-correos de la Compañía Trasatlántica que saldrán del puerto de Barcelona durante el corriente mes:

Línea de las Antillas.—El 5, el «Ciudad de Cádiz».—El 25, el «Montevideo»
Línea de Colon.—El 8, el «Reina Mercedes».

Línea de Filipinas.—El 27, el «San Ignacio de Loyola».

Línea de Buenos-Aires.—El 26, el «Antonio López».

Línea de Fernando Póo —El 23, el «Larache».

Línea de Marruecos —El 18, el «Panamá».

Los pasajeros llegados ayer á bordo del vapor-correo «Puerto Mahon» son los siguientes:

DE BARCELONA

D. Antonio Batione y sobrina, J. Nannem, José Balet, Carlos Preto, José Pautuel, Andrés Vilaplana, Miguel Ventats, Arnaldo Martín, Julio Guiralt, Sebastian Claret, Joaquín Riso, Juan Alvarez, Manuel Caballer y esposa, Francisca Molener y dos hijos, José Valls, Francisca Despujol, Jaime Serralde, Jorge Portella, esposa é hijo, Bartolomé Malondra, Jacinto Serra, Filomena Cortés, Juan Marqués, Zoilo Esqueña, José Roca, Francisco Preto y 18 individuos de tropa.

DE ALCUDIA

D. Magdalena Ferragut; Antonia Martorell; Margarita Marty; Andrés Forteza; Margarita Ramis; Francisco Cantallops; Rafael Poquet y señora; Agustina Cladera; José Humbert; Pedro Valls; Mariano Lacambra; Buenaventura Cuadrench; Teodoro Simó; Jaime Torrens.—Total 64.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE «EL BIEN PÚBLICO»

Ayay 6 de Junio de 1890.

Sr. Director:

Muy Sr. mio y de mi mayor consideracion: Cumpliendo lo que le tengo ofrecido, remito á V. algunos detalles del suceso, asunto de mi telegrama de ayer: por si los juzga dignos de figurar en las columnas de su periódico.

Careciendo de dotes literarias, me limitaré únicamente á esponer los hechos en la confianza de que sus apreciables lectores sabrán dispensarme las faltas que pueda cometer, en gracia á la completa veracidad de la narracion.

Vea V. lo que de público se dice: al parecer, existen añejas discusiones, entre el Clero parroquial y Maestro de música de Capilla de un lado, y de otro la banda de música que dirige D. Pedro Cardona, rivalidades que han formado eco, y llegado á constituir dos numerosos partidos que batallan constantemente.

Creo, que el Sr. Ecónomo, en cumplimiento de órdenes superiores, al invitar á la Corporacion municipal á la procesion que debía verificarse ayer, según Ritual y costumbre, manifestó al Sr. Alcalde que no podía permitir tocara durante el curso de la misma ningún instrumento de metal, lo que dió lugar á un vivo incidente entre los individuos que componen la Corporacion, llegando á acordar no concurrir al acto. Después parece pensaron de mejor modo puesto que asistieron la mayoría de los concejales.

Llegó la hora de salida, verificóse ésta en medio del mayor orden pero al ver salir la Custodia del Templo mezclóse á la procesion la banda de música dirigida por el Sr. Cardona, rompiendo á tocar y armando una confusion con la de Capilla y voces, que terminó por no entenderse. Acto se-

guido el Alcalde envió un recado por un agente ordenándoles cesasen y se retirasen. Recado que fué desobedecido sufriendo la misma suerte otras dos amonestaciones sucesivas. En vista de esto el Sr. Alcalde se personó en el lugar donde se encontraba la música y al propio tiempo el Sr. Ecónomo ordenó que la procesion regresara á la Iglesia por el camino más corto, lo que efectuó al parecer de una manera algo desordenada. Algunos músicos obedeciendo la orden de la Autoridad retiráronse arres-tados á sus casas; pero un grupo disgregado de la mayoría salió nuevamente al encuentro de la procesion, rompiendo á tocar la marcha Real que fué ahogada por los gritos de «fuera» de una parte y los de «viva» por otra, produciéndose un pequeño tumulto que fué apaciguado súbitamente sin intervencion de nadie.

En resumen, Sr. Director, resultó un espectáculo muy poco edificante para una poblacion que como esta se tiene por eminentemente católica, un escarnio manifiesto á S. D. M., algunas carreras, muchos sustos y accidentes en las mujeres y un borron para este morigerado pueblo que tarde ó nunca logrará borrar.

Sin tiempo para más se repite de V. amigo affmo y S. S. q. B. S. M.—El Corresponsal.

Noticias Financieras

La semana empieza bien. Nuestro mercado parece como que quiere moverse, aunque no hay quién le señale el camino que ha de seguir.

En las Francias sigue la lucha, llevando los alcistas la mejor parte. Todo se vuelven cábalas sobre este valor, y á falta de argumentos, «pintan» sombras los bajistas. Un hecho decisivo deberá verificarse muy pronto, que sacará de dudas á los impenitentes.

No queremos echárnoslas de profetas ni de «obscuros»; pero podemos garantizar que, aunque los corros consignan una baja que lo dudamos, los asuntos van por rumbos excelentes.

Después de los consiguientes incidentes de la liquidación, el mercado de las Francias cobrará animación y más firmeza que la que han demostrado y demuestran estos valores.

Los Nortes se rehacen, aunque lentamente, de pasados desastres. Parece asegurado el cupón de 15 francos, lo cual, después de los conflictos entre los comités francés y español, se puede cotizar como una victoria española.

De todos modos, hay que hacer algo más que lo que hasta hoy han hecho los valientes de otros días. Conviene purgar las atmósferas, de Judas y falsos Cirineo, y entonces puede que tengamos bonanza y mejores cambios. Las sesiones de ayer fueron buenas para este valor.

Los «cuatros» han entrado en el periodo del bailoteo, y como la operacion de los 100 millones es un «bunol», y á lo sumo un juego de compradores cuyos beneficios no nos alcanzarán seguramente.

El grupo del Colonial con poco movimiento y flojo.

Pero ¿y las Cataluñas, y los Orenses, etc.?

¿Es que no sabemos leer más que en un libro, ó que para los amigos hay ya bastante margen de negocio y gordo?

Cierran:

- 4 por 100 exterior, 80.52.
- 4 por 100 interior, 77.72.
- Colonial, 127.60.
- Francias, 54.20.
- Nortes, 78.90.

Durante el día las Francias lograron aproximarse mucho á 55; veremos hoy lo que pasa.

MATADERO

Precedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Día 4 —1 carnero, 23 kilos, Hort d'és Buté; 4 id., 62, 1 de Binisefua de Moysi y 3 de Capifort; 2 id., 22, Biniati de Miguel; 5 id., 69, 3 de Alcaufá Vey, 1 del Hort d'és Lleó y 1 de Miguel Mercadal; 7 id., 134, Se Torreta; 3 id., 28, Biniac Nou; 1 boey, 411, Alcaidús San José; 1 ternero, 186, Trepucó de Bernardino; 1 id., 121, Barrancó de Mahon; 1 id., 103, Pedro Palliser de Merdadal; 1 ternera, 148, Biniati de Cristóbal, y 1 id., 173, Turelló dels Atlots.

Días 5 y 6 —1 ternero, 208 kilos, Es Peu del Toro; 1 id., 191, estancia Es Canum; 1 id., 198, Magin Camps de San Cristóbal; 1 id., 142, Torrubet; 1 id., 168, noria de Binifall; 1 ternera, 107, Llimpa de Alayor; 1 carnero, 10, Biniayet Nou; 1 id., 15, Capifort; 2 id., 56, La Mola; 3 id., 33, Alcaufá Vey; 1 id., 25, Palafan-gué de Juan Garriga, y 1 vaca, 213 Bini maimut.

Telegramas

DE El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 4.—7.30 t.

En el almuerzo que se ha dado al General Lopez Dominguez en casa del Sr. Dávila, declaró dicho General que apoyará con todas sus fuerzas al Sr. Sagasta si logra hacer la conciliacion de todos los monárquicos liberales, añadiendo que en el caso de que fracasara dicho hombre público en el referido empeño, apoyaría á cualquier gobierno liberal que realizará dicha conciliacion. Cree que la próxima vuelta de los conservadores produciría graves complicaciones á la Regencia, y manifiesta que solo para evitarlas ofrecería su benevolencia al Sr. Sagasta y admitiendo cualquiera solucion que excluyera á aquellos del poder.

Madrid 4.—10 n.

El Sr. Eguillior ha anunciado á la Comision de presupuestos, que abriga el propósito de autorizar á la Compañía arrendataria de tabacos, para que constituya una sociedad que tome á su cargo la renta del timbre y sellos del Estado.

El Sr. Barroso formulará voto particular contra el proyecto de enagenacion de los bienes y títulos.

El lunes próximo se discutirá el voto del Sr. Canellas respecto á la elevacion de los aranceles.

Madrid 4.—11 n.

El Sr. Moret, Presidente de la Comision de presupuestos, en su voto particular pedirá que la supresion de las Audiencias de lo Criminal se efectúe gradualmente.

La Comision de presupuestos está muy dividida en la cuestion de las excedencias habiéndose resuelto que se dejaría completa libertad de accion al discutirse este asunto.

Madrid 5.—8 m.

La Comision de presupuestos del Senado ha presentado dictámen favorable respecto al de gastos, pero en un exteuso preámbulo que prece-

de al mismo, se consigna que aquellos debieron ajustarse á los ingresos posibles.

Alayor 5.—5.45 t.

La música desobedeciendo las órdenes de las Autoridades se ha apostado al paso de la procesion, dando lugar á que se refugiara inmediatamente en el templo en medio del mayor desorden. La poblacion consternada. Detalles por correo.

Madrid 5.—9.45 n.

La procesion del Corpus ha estado lucidísima cubriendo la carrera un gentío inmenso.

La familia Real presencia en este momento desde los balcones del Ministerio de la Gobernacion las caprichosas iluminaciones de la Puerta del Sol y calles adyacentes

Es probable que en toda la semana próxima queden aprobados los presupuestos.

CÁMBIOS

(Recibidos por correo)

París 3 —3.35 t.

4 por 100 exterior.	77.37
3 idem francés.	91.65
5 idem italiano	97.40
4 idem ruso.	80.00
Rio-Tinto.	536.00
Banco Otomano.	607.00
Norte España.	356.00

Mercado sumamente firme y cerrando á los cambios más altos del día, salvo alguna excepcion.

El exterior continúa muy sostenido, como tambien el Banco Otomano y los valores de cobre

Londres.—La suma de 90.000 libras esterlinas en oro ha sido retirada del Banco de Inglaterra.

Se evalúa en un millon de libras esterlinas el oro que debe expedirse próximamente para Buenos-Aires.

En el mercado libre se exige 1 7/8 0/0 para el papel á 3 meses y para subvenir á las necesidades de la liquidacion.

Los fondos extranjeros hacen nuevos progresos.

Minas de cobre, encalmadas.

Rio-Tinto, queda á 20 3/4.

Cobre de Chile, 54 1/2 y 55.

Plata en barras, 46 9/16 floja.

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, Capitan de este Puerto, etc., etc.

Hace saber: que en vista de los dos recientes naufragios acaecidos en embarcaciones de pesca; el uno en Fornells el 30 de Abril próximo pasado y del cual pudo salvarse milagrosamente su tripulacion, y el otro en aguas de Ciudadela el 4 del actual, en donde desgraciadamente ha perecido ahogado uno de sus tripulantes, aun á pesar de ver la estacion más benigna; y visto lo que preceptuan las Reales Ordenes de 8 de Noviembre de 1881, 15 de Setiembre de 1887, y 18 de Febrero de 1889, vengo en disponer; que desde el 1.º de Setiembre próximo venidero, todas las embarcaciones de pesca, cuyas industrias tengan que efectuar fuera de los puertos de esta provincia, deberán ir provistas de tantos chalecos salva-vidas como número de tripulantes lleve cada una, los que constantemente y para lo sucesivo llevarán siempre á bordo; en la inteligencia que todas aquellas serán revistadas en la segunda quincena del mes de Agosto anterior, y se les prohibirá en absoluto su salida, sino reúnen para dicha fecha el requisito expresado.

Mahon 6 Junio de 1890.—Emilio Hé-diger.

AVISO

En el almacén Rampa de la Abundancia núm. 4 (al lado del almacén de muebles usados) se vende azúcar blanco terron Cuba á 92 céntimos de peseta el kilo: Azúcar Terciado Habana á 72 cént. kilo: Aceite de oliva puro á 1.12 pta. el litro.

COTIZACIONES

Barcelona 5.—4'40 t.

4 por ciento Interior.	77'95
4 por ciento Exterior	80'77
4 por ciento Amortizable	90'37
Billetes Hipotecarios de Cuba	108'25
Banco Hispano-Colonial	64'05
Ferrocarril de Barna. á Francia.	53'80
Id. del Norte de España.	78'70
Id. de Orense	19'40
Id. de Almansa.	129'25
Ferrocarril de T. B. y Francia	00'00
Id. del Norte	85'50
Id. de Orense	00'00
Id. de Almansa.	77'72
Obligaciones C.ª Trasatlántica	90'12

Empeños del Casino Mercantil

Interior 18 rs. vn. paga alcista.

Madrid 4.

4 p. Interior.	77'65
4 p. amortizable	90'05
Billts. Hipos. de Cuba.	108'15

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Norberto, ob., conf. y fun. y santa Cándida mártir.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de los Angeles en S. Francisco.

Santo de mañana

S. Pedro y compañeros mártires.

Movimiento del Puerto

Entrados el 5

De Barcelona vapor «Puerto-Mahon» capitán D. Miguel Tudurí con 23 trips. 64 pasags. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

D. Vicente Marqués Marqués,

Comisario de la quiebra de la razon social «Moll Hermanos» su gerente D. Antonio Moll Marqués.

Hago saber: Que debiendo formar dentro de tercero día la lista de acreedores contra la citada razon social, los que tengan derecho á ello pueden presentarse dentro del indicado plazo en la casa núm. 48 de la calle del Conquistador de esta ciudad para continuarlos en la mencionada lista de acreedores; como igualmente deben presentarse los que adeudan ó posean efectos á la referida razon social á hacer manifestacion de ellos y en su virtud poderlos continuar en el inventario lo que de no presentarse les pararán los perjuicios que las leyes determinan.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.—Ciudadela 5 de Junio 1890.—Vicente Marqués, hijo.

Pérdida

La persona que hubiese encontrado un reloj de plata con su correspondiente cadena de níquel y lo entreguen en la imprenta de este periódico, además de las gracias recibirá una gratificacion.

Administración de Loterías de

1.ª clase n.º 6 de Mahon.

3 Arravaleta 3

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 11 de Junio.

Ha de constar de 12 mil billetes al precio de 250 pesetas el billete, divididos en decimos á 25 pesetas distribuyéndose 672 premios importantes 2.190.000 pesetas de la manera siguiente:

1 de	500.000
1 de	250.000
1 de	120.000
3 de 40.000	120.000
59 de 5.000	250.000
610 de 1.500	915.000
2 id de 8.000 ptas para los números anterior y posterior al del premio mayor	16.000
2 id de 6.000 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo	12.000
2 id. de 3.500 para el premio tercero	7.000

672 2.190.000

Mahon 30 de Mayo de 1890.—El Administrador, Pascual J. Hernandez.

ORGANILLO ARISTON

Hay uno para vender con 22 piezas Se dará por 55 pesetas. Informes calle Cos de Gracia, 65.

Petróleo

En el almacén de comestibles de Juan Gimier y Febrer, Rampa de la Abundancia números 8 y 10 se vende el petróleo á 23 y media pesetas la caja.

Leche de burra

Se encuentra y pasa á domicilio en la calle de S. Bartolomé núm. 23.

Petróleo

En el almacén del Sr. Marqués, Plaza de la Abundancia, se vende petróleo á 23 pesetas la caja.

Para Alquilar

Lo está la casa núm. 10 de la calle del Norte. Para informes en la misma calle núm. 7.

Lo está la casa calle de la Arravaleta número 4. Informarán Arraval 8.

Para vender

Lo está la casa número 1 de la calle de la Alameda de esta ciudad. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

CHOCOLATE OSTEÓGENO

del Doctor Subirá

Privilegiado por los Gobiernos de España y Bélgica

Analizado y aprobado por Reales Academias de Medicina

Alimento completo y reconstituyente fisiológico el más científicamente conocido, según lo demuestran los estudios químico-biológicos y lo han manifestado con sus honrosos informes las Ilustres Corporaciones científicas, las notabilidades médicas de España y Bélgica y la práctica de 5 años de éxito completo.

Paquete de 230 gramos. 7 rea'es.—Exigir en cada paquete la firma y rúbrica del Autor.

ÚNICO DEPOSITARIO EN MAHON: D. GUILLERMO FÁBREGUES —Plaza del Principe, núm. 9, Mahon.

LA CATALANA

COMPAÑÍA DE SEGUROS

CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS Á PRIMA FIJA

Única en su clase domiciliada en Barcelona

Capital social 20 millones de reales

Comisionado principal en la isla de Menorca

D. PASCUAL JOSÉ HERNANDEZ

BAZAR CANET Y PONS

Tenemos el gusto de participar á este respetable público, que por el último correo recibimos, directamente de Alemania, un grandísimo surtido de

AMERICANAS DE ALPACA

que venderemos á SEIS PESETAS CINCUENTA CENTIMOS una.

No se olviden de visitar nuestra gran exposicion de trages de lanilla que vendemos á ptas. 17'50 uno. Trages de hilo á 12 pesetas uno.

Canet y Pons. 50, Prieto y Cáules 50.

GRAN DEPÓSITO DE CERA LABRADA

21 NUEVA 21

El dueño de dicho establecimiento tiene el gusto de participar á este respetable público haber recibido este correo la cera Non plus-ultra ó sea ya lo mejor de la fábrica y un gran surtido de espelmas las que se venderán á precios muy limitados.

M A H O N

TINTA NEGRA

para escribir; en botellas de litro, medio litro y cuarto de litro.

Tambien se vende suelta á precios módico, Bastion, 39, Imprenta.

Yeso en barra

PARA LAS ESCUELAS superior calidad, en cajas de cien barras 2'50 ptas. caja. Imprenta de M. Parpal.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

CASINO

EL PROGRESO

DE SAN LUIS

GRAN FUNCION

DE GIMNASIA Y EQUILIBRIO

PARA EL DOMINGO

POR EL

célebre artista americano-español

SR. SILVA

profesor de gimnasia, que goza de gran reputacion, viene con el objeto de dar á conocer ante el público sus aplaudidos trabajos en los principales teatros de Europa, bajo el siguiente

Programa

- 1.º Trapecio de equilibrio, agilidad y fuerza.
- 2.º Grupo y pirámide por tierra.
- 3.º Las anillas aéreas.
- 4.º El hermoso y amaestrado perro francés que lleva por nombre TOTO.
- 5.º Acrobacia por tierra.
- 6.º Los tres muñecos del Brasil.
- 7.º Finalizando la funcion con la Pan-tomima compuesta de tres personas.

Entrada personal 0'25 céntimos de peseta.

Niños y mujeres 0'15 id.

A las 8 y media.

Imp. de M. Parpal.